



Mi Universidad

Ensayo

Jeffrey Ibarra Hernandez

Ensayo de interculturalidad y salud I

Unidad I

Interculturalidad y salud I

Licenciatura en medicina humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 8 de septiembre del 2024

Introducción

La interculturalidad siempre apunta a que todos seamos tratados de forma digna sin importar su cultura lugar de origen creencias de las demás personas con el fin de tener una igualdad pero para esto tenemos que primero tenemos que tener un respeto mutuo al pensamiento, cultura u origen de la persona siempre con un dialogo horizontal no enalteciéndonos y mucho menos rebajar a la otra persona tratar de comprender y también hacer que la otra persona entienda nuestro punto de vista y nosotros evitemos los conflictos. Simplemente hay que tener en constancia de las demás personas el mundo no gira entorno nuestro y no somos el centro del mundo todas las personas tenemos pensamientos y criterios diferentes dependiendo nuestras creencias, conductas, valores y conocimiento nunca hay que cerrarnos a escuchar al prójimo no sabemos si la otra persona podrá darnos un nuevo pensamiento gracias a la mezcla de estos porque estos es lo que trata de hacer la interculturalidad pero claro no estamos obligados a mezclar nuestras creencias sino a aceptar, entender y comprender la cultura o el pensamiento del paciente siendo algo primordial su opinión es algo humano el aceptar como es el y puede que compartiendo culturas algo algo mejor no porque alguien se de una cultura diferente o de una localidad menos desarrollada signifique que sea inferior a nosotros tenemos que vernos como iguales para que el pacientes confíe en nosotros si no confía en nosotros no podemos brindar el servicios médicos que nosotros brindamos.

Desarrollo

Nosotros siempre vamos estar rodeado de culturas si estamos en una ciudad o un país más desarrollado en donde la mayoría de personas emigran por necesidad es un ejemplo muy claro de lo que nos rodea no siempre conviviremos con alguien de nuestra cultura y nuestro deber medico es tratarlo sin importa su origen, cultura o religión tenemos un deber social un deber ético y moral con la sociedad previniendo, tratando, o cuidando a los pacientes todos merecemos un trato digno.

Siempre hay que tratar al paciente de manera respetuoso y comprensivo y así podemos esperar un trato equivalente no por ser un médico soy una persona más valiosa aun soy una persona y el paciente que tengo también es una persona hay que dejar de ver enfermedades no hay enfermedades hay enfermos toda persona merece que se le brinde un apoyo médico claro este puede creer en otro tipo de cura para él ya se de una manera

mística, religiosa, espiritual o milagrosa pero siempre hay que tener una comunicación para lograr el convencimiento con el paciente para que este también los vea como una opción es aceptable que nuestro paciente atribuya el estado de salud y enfermedad a cuestiones externas a las ciencias ya sea por sus creencias que para él tiene una validez real que es verdadera sigue siendo válido y tenemos que respetar eso es parte de el mismo de su identidad como individuo tanto el cómo nosotros merece respeto y aceptación porque es una persona que tuvo una vida diferente a la nuestra tal vez más relacionada a lo espiritual que a la científica actualmente ya no importa eso no importa de dónde todos sin importar su religión o pensamiento somos humanos y es eso todos somos iguales todos sentimos todos razonamos entonces que nos hace diferentes eso lo explica la antropología lo que nos hace diferentes es nuestras creencias, los valores y conductas y todas estas fueron se han transmitido durante años para explicar lo que no entendemos algunos guiándose por ramas místicas, científicas o espirituales al final todos buscamos el porqué de las cosas nosotros como médico de una manera más comprobable algo que podamos explicar el surgimiento de lo que nos rodea el porqué de las cosas gracias a nuestra búsqueda del conocimiento tenemos diferentes pensamientos y teorías que quieren explicarnos el porqué de nuestra vida en la búsqueda del conocimiento es otra cosa de la que nos hace igual eso es lo que haría el pensar nuestro analizar puede ser unas de las cosas que nos hacen diferentes sin contar rasgos biológicos.

Conclusión

sin importar el rasgo, la identidad, el pensamiento todos sufrimos, sentimos, amamos, odiamos hay cosas que nos hacen iguales hay cosas que nos hacen diferentes y eso que importa no como médico nada de esto importa no podemos perder nuestra humanidad como médicos debemos ser compasivos con nuestro paciente realmente no importan nuestras diferencias todos nos enfermamos y nos moriremos que alguien sea diferente a nosotros no lo hace malo o bueno sino único sería mejor compartir ideologías y así poder llegar a una opinión única no existe una verdad absoluta la antropología es algo que nos debería poner a pensar algo que nos hace darnos cuenta que no solo somos nosotros y que no somos perfectos por ser médico una carrera de ciencia que al vez de elevarnos en un pedestal nos hace darnos cuenta que todos sin importar la educación, el pensamiento, las creencias, nuestros valores todos somos alguien.

Bibliografía

Oswaldo Salaverry (2010) interculturalidad en salud. La nueva frontera de medicina Rev Perú Exp salud pública

Guther Dietz (2011) comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo lejano hacia una gramática de la diversidad CRM/UNAM

Ana M. Alarcón, Aldo Vidal H, Jaime Neira Rosas (2003) salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales Rev Med Chile 2003